



**京都の絶景を背に繰り広げられた
唯一無二の低音ライブ
澄んだ空包む心地よい低音**

法輪寺の境内に、舞台と呼ばれる見晴台がある。渡月橋をはじめ、京都市内や東山の山々までを望できる絶好のシチュエーションで、ベースを愛する人たちが中心となり、老若男女が音楽の楽しさに触れ合える「ベース縁日」が開催された。

境内には飲食ブースに加え、京都市学生広報部による企画も充実。「コト(フォト)シェニックコナーナー」では「着物×ベースでインスタ映え!」と催しがあった。一方、舞台上ではITテレの番組「シヤキーン!」の名物「サウンドファイターズ」の撮影が行なわれていた。ベースの振動を利用して紙相撲で対決するというこの競技。子供たちが手作りした紙相撲で対決を楽しんだ。その後、いよいよ舞台でのコンサートが始まる。

最初に現われたのは、夜の本気ダンスのリズム体「マイケル」(c)と鈴鹿秋斗(d)だ。自分たちの楽曲「ロシアのビッグマフ」[Fuckin'so tired]「Bob Dance Bob」をリズム体のみでブレイ。あえて上モノを乗せずにコンビネーションを露わにすることで躍動感が直に伝わってくる。続いて登場した根岸孝旨(c)と戸敷麻太(d)もリズム体のみだが、両者がウォーカルを取るという、この日ならではの編成だ。根岸が持つロックやボンブスに根ざしたベースと、戸敷のタイトなドラムが絡み合い、ビートルズを始めとした名曲カバーを届けてくれた。フィッシュ・マンズなどで知られる柏原謙(c)は、片木希依(c)／(hi)、粉川心(c)／(izue)、そしてSoyru(vo)らと登場。じんわりと染み入る歌声に対し、温かく包み込むような柏原のベースが溶け合う。「ナイトクルージング」(c)といった名曲がひと際心に響いた。キャンドルの火が揺れるなか、トリのHEAが登場。TOKIE(b)、大山アーヴィン(vo)、大山アキト(gvo)、DOI(po)、真城めぐみ(vo)を擁した編成で、特筆すべきはその繊細なコーラス・ワーク。エレベーアップライトを使い分けたTOKIEのベースが空気感を作り出していた。

この場所で、低音を浴びる心地よさを感じたい。終始至福な空気を包まれたベース縁日。来年も



**ハマ・オカモト
(OKAMOTO'S)**

たくさんの人に支持され続けていくことは素晴らしいですし、様々な角度からベースの面白さが伝わるイベントになれば良いな、と思っています。そして、これからは「演奏」だけではない見せ方もある必要かな?と企んでいます。



**KenKen
(LIFE IS GROOVE /
RIZE / Dragon Ash)**

“ベースの日”がでて、素晴らしいベーシストが集まって、ベースを大好きな人たちが観に来る。なんて素晴らしい時代なんだ。昨年はツアーでBASSDAY LIVEに出演できなかったので、今年は2年分、ハリキります!!



**日向秀和
(ストレイテナー/
Nothing's Carved In Stone)**

祝4周年おめでとうございます! 今回初の参加で、名高いベーシストが集まっているので緊張していますが、負けないようにプレイしますよ! 盛り上がってく「ベースの日」に参加できて光榮です! 楽しみです!



**TOKIE
(LOSALIOS /
HEA / ACE OF SPADES)**

4周年おめでとうございます。ベースに魅了されている人が増えているのではないでしょうか。今年は縁日とBASSDAY LIVEに出演します。縁日ではHEAでしたが、BASSDAY LIVEではセッションの予定。どちらも楽しみます。

**今年もやってきた!
11月11日はベースの日!**

ベースの日が今年もやってきたぞ!
“THE BASSDAY LIVE 2018”に出演する
ベーシストからのコメントを紹介しよう!



**草刈愛美
(サカナクション)**

ベースを主役にここまで広がるとは驚きです。こんなに可能性がある乐器なんですね。勉強になります。龜田さん、KenKen、ハマくんをはじめ、ベースヒーローがいる時代に生きられて幸運です……。良かった、ベースやってて。



人と場所と
ベースを舞いだ
京都学生広報部

「ベース縁日」の会場である法輪寺は和やかな空間となっていた。着付けをして野点傘をうしろにベースと記念写真を撮るフットジョギング・グズや子供による人気だったヨーヨー・釣り(限定ピック付き!)など、老若男女が楽しんでいたのだが、その背景には京都の大学生たちが集まって活動する団体、京都学生広報部の存在があった。

協力で、京都学生広報部の存在があつた。京都学生広報部はネットメディア「コトカレ」の運営もしており、多様な企画を発信している。今回、イベントはこう語る。「以前参加したイベントからできた繋がりが、今回の縁に結びつきました。この縁に感謝しています。」

「コトカレ」では、ベースの日にちなんだ特別企画が公開中。ベース縁日にも出演したマイケル(夜の本気ダンス)へのインタビュー、ベース縁日の会場としてぴたりだった法輪寺の魅力に迫るレポート、未経験の大学生がイチからベースを弾き始める企画まで、フレッシュさ満点の記事が満載だ!

<https://kotocollege.jp>



◆龜田誠治さんとカースケさん(河村智康)の無敵感が無限に出ていますので、未聴でしたらもったいないと思います。なんでもこんなにカッコいいんでしょうか。矢野さんの歌はもちろん、どこをとっても代わりのきかない、その人が演奏していることの意味と魅力が溢れています。



ウエノコウジ
(the HIATUS)

お気に入りの1枚

『L.A.M.F.』
ジョニー・サンダース&
ザ・ハートブレイカーズ



お気に入りの1枚

『メタル・ボックス』
(セカンド・エディション)
パブリック・イメージ・リミテッド

▶17歳のときに触れたアブストラクトなベース・ラインはいまだ憧れ。巨大でスローなモンスター。「ベース・リフのカッコいい曲」はたくさんあるけど、アルバム単位でベースがカッコいいと言われればコレ。音を聞いてベースの形や弾き方が見えてくるようなアルバムが好きですね。



イガラシ
(ヒトリエ)



お気に入りの1枚
『そばのかず』
矢野野



お気に入りの1枚
『フリー』
マーカス・ミラー

プロ・ベーシストが選ぶ “俺の私のベース名盤”

50人のプロ・ベーシストに回答をしてもらったペーマガ11月号の企画のなかから、選りすぐりの4人の回答を紹介しよう。

出展:ベース・マガジン 2018年11月号 「ベースの日」はこれを聴け!
50人のプロ・ベーシストが選ぶ “俺の私のベース名盤”

COLUMN FOR BASSIST

YouTuberとしてのたなしん

たなしん(グッドモーニング・アメリカ)のYouTubeチャンネル「タナブロ」で、ベーシストの表現方法はさまざまだと気づく。著名ベーシストらに彼らの楽曲を演奏してみせたり、ベース縁日に突撃するなど、行動力の高さが感じられた。彼自身は技術に関して自信はないと言っていたが、このやり方だけは二つの個性だ。ネット社会でスタイルが多様化するなかで発信方法を見つめ直すヒントが隠されているかも。

ギターとベースの共振・共感

11月10日発売の『ヤング・ギター』誌が、「ヤング・ベース」と題してベースの大特集を開催する。ベースに対する簡単・地味といった偏見を持っているギタリストは少なくない。でもそれじゃ良い音楽を作るのは到底ムリ。ギタリストがベースを理解しなければ、アンサンブルは機能しないからだ。今回の特集をきっかけに、ギタリストとベーシストの共鳴・共感も進むはず。そうすれば音楽のレベルは絶対アップするだろう。

不朽を知り、新たを作る

古いは正義ではないが、語り継がれるものは知っておくべき。細野晴臣参加の小坂忠「ほうろう」は文句なしの名盤だ。近年行われている100年後も聴き続けてほしいアルバムを一夜限り再現する公演の第2弾として、11月26日に東京国際フォーラムにて小坂忠くはうろうが開催。小原礼、後藤次利、根岸孝吉、そして細野晴臣と国内屈指のベーシストが揃う。若者は不朽を知り、新たを作ってほしい。

Yamaha BB Players



ヤマハエレキベース製品情報

株式会社ヤマハミュージックジャパン

HAPPY BASS DAY!



NOV.11(SUN.), BASS ONE DAY ON J-WAVE (81.3FM)

- ✓ 6:00~ 9:00 「SUNRISE FUNRISE」
- ✓ 9:00~12:00 「ACROSS THE SKY」
番組がセレクトしたベースラインがカッコいい曲をオンエア
- ✓ 13:00~16:54 「SAISON CARD TOKIO HOT 100」
チャート入りしている楽曲をベーシストの名前とともに紹介!

